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Ortsteilrat Gispersleben Erfurt, 15.08.2019 

OR GIS/006/2019  
 

 

Niederschrift 

der Sitzung des Ortsteilrates Gispersleben am 12.08.2019 

 

 

Sitzungsort: 

 

Bürgerhaus, Ringstraße 17, 99091 

Erfurt-Gispersleben  

Beginn:  

 

19:00 Uhr 

Ende: 

 

19:45 Uhr 

Anwesende Mitglieder des Ortsteilrates: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Abwesende Mitglieder des Ortsteilrates: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Sitzungsleiter/in: Frau Pietsch 

Schriftführer/in: Frau Angermann 

 

 

Tagesordnung: 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung durch den Ortsteilbürgermeister  

   

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

 3. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

17.06.2019 

 

   

 4. Einwohnerfragestunde  

   

 5. Behandlung von dringlichen Entscheidungsvorlagen OR  

   

 6. Beteiligung des Ortsteilrates  

   

 6.1. Überarbeitung Gewässerkataster  
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 6.2. Vorgesehene Baumpflanzungen  

   

 7. Informationen  
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 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung durch den Ortsteilbürgermeister  

   

Ortsteilbürgermeisterin Frau Pietsch eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungs- und 

fristgemäße Ladung der Mitglieder des Ortsteilrates sowie die Beschlussfähigkeit fest. Sie 

begrüßt 2 Gäste aus der Bevölkerung. 

 

 

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

Die Tagesordnung ist mit der Einladung bekannt gegeben worden. Frau Pietsch stellt den 

Antrag, den Tagesordnungspunkt 6 um einen weiteren Unterpunkt zu ergänzen. Bespro-

chen werden sollen geplante Baumpflanzungen im Gelände des Bürgerhauses und auf dem 

danebenliegenden Spielplatz. Die Planungsunterlagen dazu waren kurzfristig übergeben 

worden. Die Tagesordnung wird mit dieser Ergänzung einstimmig bestätigt. Es wird nach 

dieser verfahren. 

 

 

 3. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

17.06.2019 

 

   

Die Niederschrift der vorangegangenen Sitzung ist mit der Einladung versandt worden. 

Anträge auf Änderung werden nicht gestellt. Die Niederschrift wird einstimmig bestätigt. 

Im Rahmen der Protokollkontrolle werden folgende Informationen weiter gegeben: 

- die Sanierung eines Teilstückes der Ringstraße konnte vorfristig fertig gestellt werden. 

Dafür ein herzliches Dankeschön an die Beteiligten 

- an der Bernauer Straße wurden weitere Betonquader aufgestellt 

- die Begehung in der KGA "Am Ried" war interessant. Bei dieser Gelegenheit hat Frau  

Pietsch auch die Vorsitzende dieses Gartenvereins kennengelernt. 

- das diesjährige Sportfest des TSV Motor Gispersleben war wieder eine gelungene Veran-

staltung und hat auch guten Anklang gefunden. 

 

bestätigt Ja 9  Nein keine  Enthaltung keine   

 

 

 4. Einwohnerfragestunde  

   

Einer der anwesenden Bürger erkundigt sich nach dem Sachstand für den neuen Festplatz. 

Frau Pietsch erläutert, dass ihr noch keine neuen Informationen vorliegen. Die Planungen 

laufen noch. Mit Sicherheit wird eine Vorstellung der Planung im Rahmen einer Ortsteil-

ratssitzung erfolgen. 
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 5. Behandlung von dringlichen Entscheidungsvorlagen OR  

   

Es liegen keine dringlichen Entscheidungsvorlagen des Ortsteilrates zur Beratung und Be-

schlussfassung vor. 

 

 

 6. Beteiligung des Ortsteilrates  

   

 6.1. Überarbeitung Gewässerkataster  

   

Die untere Wasserbehörde hat darüber informiert, dass das Gewässerkataster für alle Ge-

wässer II. Ordnung der Stadt Erfurt derzeit überarbeitet wird. Darin sind viele Vorfluter 

eingetragen, die bisher nur eine numerische Bezeichnung tragen. Auf der Grundlage alter 

Stadtgrundkarten, Straßenbezeichnungen, Lagebezeichnungen in anderen Computerpro-

grammen werden für diese Gewässer Namen vorgeschlagen. In Gispersleben sind 3 Gräben 

betroffen. Die vorgeschlagenen Namen finden die Zustimmung des Ortsteilrates. 

 

 

 6.2. Vorgesehene Baumpflanzungen  

   

Auf dem Spielplatz neben dem Bürgerhaus mussten aus Sicherheitsgründen einige Gehölze 

gefällt werden. Durch das Garten- und Friedhofsamt wurde eine Übersicht über die geplan-

ten Neupflanzungen auf dem Friedhof und dem Bürgerhausgelände zur Information und 

Stellungnahme durch den Ortsteilrat übergeben. Ein zur Sitzung anwesender Bürger möch-

te sich nach der Anwachspflege weiterhin um die Bäume kümmern. Dieses Engagement 

wird vom Ortsteilrat sehr positiv aufgenommen. 

Der vorgelegte Plan findet die Zustimmung des Ortsteilrates. Lediglich die vorgesehene 

Walnuss sollte durch eine andere Baumart ersetzt werden. Im Vorgarten muss zeitnah der 

noch vorhandene Stumpf der vorhergehenden Bepflanzung gefräst werden. Hinsichtlich 

der Gestaltung des Vorgartens wird vorgeschlagen, sich zu einem Ortstermin zu treffen, da 

neben der geplanten Felsenbirne eine weitere Gestaltung besprochen werden muss. 

Der Ortsteilrat gibt zu bedenken, dass bei den derzeitigen trockenen Wetterlagen zur Ver-

sorgung der Bäume ein Schlauchanschluss Sinn machen würde. Da der Wasserhahn im 

Hausanschlussraum defekt ist, sollte dieser gegen einen Hahn ausgetauscht werden, an 

den man auch einen Schlauch anschließen kann. Ein Regenfass wird aus Sicherheitsgrün-

den abgelehnt. Um die noch vorhandenen Altbäume im Bürgerhausgarten sollten Wasser-

säcke installiert werden, damit sie möglichst so lange am Leben gehalten werden können 

bis die Neupflanzungen zum Tragen kommen. 

 

 

 7. Informationen  

   

Frau Pietsch äußert sich enttäuscht darüber, dass sie aus der Presse erfahren hat, dass wäh-

rend der 2- jährigen Sanierung des Schulgebäudes die Turnhalle ebenfalls nicht nutzbar 

sein soll. Leider erfolgte hinsichtlich dieser Planungen wieder keine Information vorab an 

den Ortsteil. Eine völlig intakte und nutzbare Turnhalle "vom Markt" zu nehmen, wo es so-
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wieso schon Probleme gibt, genügend Hallenzeiten für Vereine zur Verfügung zu stellen, 

wie auch in diesem Presseartikel zu lesen war, ist für den Ortsteilrat eine völlige Fehlpla-

nung. Betroffen wären auch einige ortsansässige Trainingsgruppen des Gisperslebener 

Sportvereins. 

Der Ortsteilrat vertritt die Auffassung, dass durch entsprechende Absperrungen oder einen 

Zugang zur Turnhalle über das Schulgartengelände eine weitere Nutzung durchaus mög-

lich wäre und bittet eindringlich, diese Planung im Sinne der Freizeitsportler zu überden-

ken. Frau Pietsch wird dies zum Thema in der Oberbürgermeisterrunde am 26.08.2019 ma-

chen. 

 

Es wird darüber informiert, dass die neue Fußgänger -/Radweg- Brücke widerrechtlich von 

Quads, Pferdekutschen etc. benutzt wurden. Aus Sicht des Ortsteilrates reicht eine einsei-

tige Abpollerung nicht aus. Sie sollte beidseits unmittelbar an der Brücke stehen. Die 

Nummernschilder des Quads, die darüberfahren, sollten aufgeschrieben werden. Hinsicht-

lich der Pferdefuhrwerke wurde seitens eines Ortsteilratsmitgliedes das persönliche Ge-

spräch mit einem Pferdehalter im Ort gesucht. Seitdem sind keine Pferde mehr über die 

Brücke gelaufen. 

 

Frau Pietsch bedankt sich für die Einladung des Ortsteilrates zum Sommerfest der FFw. Es 

war eine gelungene Veranstaltung. 

 

Frau Pietsch bittet um Unterstützung der Paperman- Aktion und Abgabe von Altpapier in 

den Sammelcontainer der Schule. Bitte vorher wiegen und frau Pietsch mitteilen. Die Schu-

len mit dem besten Sammelergebnis werden prämiert. 

 

Nach wie vor gibt es massive Beschwerden über Hundehalter, die ihre Hunde nicht anlei-

nen oder deren Hinterlassenschaften entsorgen. 

 

Nach einem Bürgerhinweis, dass das Umfeld des Gedenksteins auf dem alten Ortsfriedhof 

in einem sehr schlechten Zustand ist, hat das Gartenamt reagiert und wird kurzfristig diese 

Fläche wieder in einen ordentlichen Zustand bringen. Etwas längerfristig geplant ist auch, 

eine Informationstafel zum damaligen Geschehen aufzustellen. 

 

Frau Pietsch informiert über eine Einladung in den buddhistischen Tempel zum Totenge-

denken am Sonntag ab 10:30 Uhr. 

 

Die Vorbereitungen für das Fest zur Einweihung der neuen Brücke laufen. Letzte organisa-

torische Absprachen werden getroffen. Der Kuchen soll gegen eine Spende für die Restau-

rierung der Kiliani-Orgel abgegeben werden. 

 

 

 

 

 

gez. Pietsch gez. Angermann 

Ortsteilbürgermeisterin Schriftführerin 
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